



Question orale de Mme ROBA : La lutte contre la malbouffe.

Mme Roba rappelle qu'il y a quelque temps, un membre du Conseil a interpellé le Collège au sujet des mesures proposées par la commune d'Auderghem concernant la malbouffe et l'obésité chez les jeunes.

Mme Roba se permet de revenir sur ce thème car la santé des enfants mérite un surcroît d'engagement. Dans son enquête alimentaire 2022-2023, Sciensano signale qu'un enfant sur cinq âgé entre 3 et 17 ans est en situation de surpoids (l'obésité y incluse).

Très récemment, le Royaume-Uni a pris des mesures strictes contre la malbouffe, et un programme interfédéral de lutte contre l'obésité chez les enfants et les jeunes serait en cours et nécessiterait d'être combiné avec des initiatives locales. Il semble que des budgets européens vont être disponibles pour soutenir ces initiatives.

Dans la Déclaration de politique communale 2024-2030, le terme « alimentation » n'est cité que trois fois sans aucun lien direct avec la santé...pourtant, la santé devrait être portée de manière transversale à travers toutes les politiques menées dans un Plan global santé !

Dans le cadre du programme interfédéral de lutte contre l'obésité chez les enfants et les jeunes, que propose la commune pour réduire l'environnement obésogène ?

Qu'est-il mis en œuvre dans les écoles communales pour lutter contre ce problème de santé publique ?

Mme l'Echevin Gol-Lescot répond que toutes les crèches communales ont obtenu le label « good food ».

Les conditions énoncées dans le cahier spécial des charges pour les fournisseurs de repas destinés aux écoles sont conformes aux normes fixées par Bruxelles-Environnement en ce domaine.

Les écoles s'inscrivent dans les actions initiées par la Fédération Wallonie-Bruxelles pour promouvoir la consommation des fruits et légumes. Il arrive que les élèves en viennent à préparer de la soupe, parfois avec les légumes cultivés dans le potager de leur école.

Les cours de gymnastique et de natation contribuent aussi à la lutte contre l'obésité.

La plupart des écoles mettent de l'eau potable à disposition de leurs élèves, leur interdisent la consommation de sodas et recommandent à leurs parents de ne pas leur proposer ce type de boisson.

Les repas chauds proposés dans les écoles fixent de façon précise le grammage des viandes mais offrent les légumes à volonté.

Mme l'Echevin Gol-Lescot évoque encore la conférence du Pr Van Gossum consacrée à la pyramide de nutrition, qui a été organisée l'année dernière.